
Трудные случаи ударения в причастиях

Неустойчивым является прежде всего ударение в кратких формах страдательных причастий.

1. Если ударение в полной форме падает на суффикс ЁНН-, то в краткой форме мужского рода оно не меняет своего места, в других формах смещается на окончание:

влюблённый – влюблён, влюбленá, влюблены́;

переведённый – переведён, переведенá, переведенó, переведены́.

2. У многих кратких страдательных причастий прошедшего времени ударение стоит на основе, кроме формы единственного числа женского рода:

взя́т – взятá, взя́то, взя́ты; нáчат – начатá, нáчато, нáчаты;

прúнят – принятá, прúнято, прúняты.
3. В полных и кратких причастиях на – БРАННЫЙ, - ДРАННЫЙ, ЗВАННЫЙ ударение падает на приставку:
прúзванный, сóдранный, перéбрана, úзбрана, прúбрана, дóбрана, разóдрана, подóбрана и др.

